

Beratungsunterlage

öffentlich	Gemeinderat	31.07.2018	Beratung und Beschlussfassung
------------	-------------	------------	-------------------------------

Konzept zur Innenstadtmöblierung - Ruhebänke und Fahrradabstellplätze - Beratung und Beschlussfassung

Ausgangslage

Die Stadt vergab in 2011 den Auftrag für ein Gestaltungshandbuch als Grundlage für eine fortzuschreibenden Innenstadtentwicklung an das Ingenieurbüro „365 freiraum + umwelt“. Nach Rückmeldungen aus dem Rat entstand nun der Wunsch einer stärkeren Verdichtung der Standorte für Ruhebänke und Fahrradabstellplätze.

Sachverhalt

Fortführend zu der Untersuchung zur Innenstadtentwicklung wurde verwaltungsintern eine Bestandsaufnahme von Ruhebänken und Fahrradabstellplätze durchgeführt und in einen Plan übertragen. Ergänzend zu den schon in einer guten Anzahl vorhandener Parkbänke und Fahrradabstellplätze werden in der Sitzung weitere mögliche Standorte für Ergänzungen im Innenstadtbereich präsentiert.

Je nach Standort ist es erforderlich, auf die Umgebung, die Topographie und auf den verfügbaren Platz zu reagieren. Diese Zwänge bedingen die Auswahl unterschiedlicher Möblierungstypen. Der gleichbleibende Wiedererkennungswert wäre bei den Ruhebänken zum Beispiel Holzleisten, aus hochwertigem und zertifizierten Tropenholz oder Eiche- oder Robinienholz.

Bei den Fahrradabstellplätzen wäre es zum einen empfehlenswert, wo möglich, die schon vorhandenen Einrichtungen zu ergänzen. Zum anderen muss auch hier auf den städtebaulichen Zusammenhang - auf ein ansprechendes Gesamtbild - Rücksicht genommen werden. Vor diesem Hintergrund sind überdachte Fahrradabstellplätze, auch mit dem Wunsch nach Lademöglichkeiten für E-Bikes und Pedelecs, nicht ohne weiteres im Kernstadtbereich unterzubringen. Zu beachten ist, dass ein Großteil der bereitgestellten Mittel für 2018 (20.000 €) für eine Überdachung von Fahrradabstellplätze am Ochsenplatz vorgesehen sind.

Die Verwaltung beabsichtigt in den kommenden Jahren weitere Mittel für das Entwicklungskonzept anzumelden.

Kosten

Die Finanzierung von Ruhebänken erfolgt über die bereitgestellten Mittel im Haushaltsplan 2018 (2.5900.9350.00 VKZ001 / 20.000 €).

Die Finanzierung von Parkierungseinrichtungen für Fahrradabstellplätze erfolgt über die bereitgestellten Mittel im Haushaltsplan 2018 (2.6800.9500.00 VKZ001 / 20.000 €).

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat der Stadt Markdorf beauftragt die Verwaltung mit:

- a) der Ergänzung von Ruhebänken an ausgewählten Stellen in der Kernstadt, innerhalb des finanziell zur Verfügung stehenden Rahmens von 20.000 €.
- b) der Ergänzung von Fahrradabstellplätzen in der Kernstadt, innerhalb des finanziell zur Verfügung stehenden Rahmens von 20.000 €.

Anlagen

Lageplan Stadtmöblierung - Bestand

Lageplan Stadtmöblierung - Planung